
然而 ， 尽管有众多好处 ， 这种

做法还是具有争议的 。 反对者担心

这样做可能对公司产生不利影响 ，

并可能产生一连串的后果 。

首先 ， 企业是需要时间才能取

得成果 。 同样 ， 董事需要足够的时

间来熟悉公司 、 业务和行业 ， 而每

年重新选举的制度可能无法让新任

命的董事 ， 有充分的时间来做出有

意义的贡献 。

事实上 ， 不断每年重新选举的

过程 ， 可能会让董事部成 为 一 个

“旋转门 ” ， 导致其不稳定 ， 妨碍

形成紧密有效的董事团队 。

频繁的董事部和高级管理层变

动 ， 也会干扰企业长期 的 战 略 规

划 ， 削弱可永续增长和创造价值 。

有些人才也可能会因此不选择加入

每年更换董事或高管的企业 ， 并更

愿意加入拥有更稳定和较长期董事

任期的公司 。

另外 ， 知道每年都要面临重新

选举的董事 ， 可能会被诱使采取短

期观点 ， 而不考虑公 司 的长 期 利

益 。 他们可能会担心自己是否能继

续留任 。 他们或许也会认为 ， 不必

对自己的短期决策和行动负责 。 而

糟糕的管理决策可能只会在几年后

才显露出来 。

总体而言 ， 有些人会认为 ， 董

事每年重新选举对于长期股东价值

来说是不利的 。

双刃剑

而且 ， 由于现任董事的提名和

任命通常由控制和主要股东认可 ，

批评者认为这种做法不会达到促进

更好及真正企业监管精神的预期结

果 。

每年重新选举董事的做法是一

把双刃剑 。 好的一面 ， 是它可定期

评估董事的表现和资格 ， 促进了问

责制和股东参与 。

然而 ， 这做法可能会导致董事

的不负责任和只关注短期利益 ， 这

可能会损害公司的策略规划 。

每家上市公司应根据其独特的

情况和需求 ， 来确定最适合自己的

做法 。

最终 ， 关键在于建立一个企业

监管框架 ， 确保可以持续监督董事

部的表现 ， 以及让其更多元化和灵

活 ， 同时可促进长期价值的创造和

利益相关者的信心 。
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财 经

董事连任 还是

英国企业监管准则是于

2010

年

6

月由该国金融报告委员会发

布 ， 其 中 纳 入 了 董 事 连 任 的 做

法 。

根据

2010

年英国企业监管准

则的

B.7.1

规定 ， 所有富时

350

公司的董事 ， 都应受股东每年选

举的审议 。 准则还指出 ， 任职超

过九年的非执行董事 ， 应每年接

受重新选举 。

后来在

2018

年 ， 这一规定被

修改 ， 以包括在伦敦证券交易所

上需具备较高挂牌条件 （严格的

监管和治理要求 ） 的上市公司 。

《

2018

年企业监管准则 》 的修改

条款

18

规定如下 ：

“所有董事应受到每年的重新选举考

验 。 董事会应在附带决议案的文件中说明

提名每位董事的具体理由 ， 以及他们对公

司长期成功的贡献为何 。 ”

此外 ， 该准则进一步限制主席的任期

不得超过

9

年 （根据条款

19

） 。 它认为

长期任职可能导 致 自 满 和 集 团思 维 的 风

险 。

因此 ， 该准则认为定期进行更新 ， 有

助于一家企业的继承计划和多样化董事会

的发展 ， 从而保持董事会的效率 、 诚信和

独立性 。

英国企业监管准则采用 “要么遵守 ，

要么解释 ” 的方法 ， 为上市公司提供了根

据其特定情况 （如规模 、 组织和所有权结

构以及资源 ） 选择合适方法的灵活性 。

所有在伦交所主板上具有较高挂牌条

件的上市公司 ， 无论其注册地在哪里 ， 都

必须在每年的年报和财务报表中报告 ， 他

们如何应用准则的原则以及在多大程度上

遵守其规定 ， 如有违反必须解释 ， 以及其

所选择的替代安排 。

安联银行 （

ABMB

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年各财政指标表现强劲 ，

营业额增加

2.8%

至

19.2

亿令吉 ， 净利息赚

幅则较高 ， 处于

2.64%

。 同时 ， 净信用成本

从

48.1

个基点 ， 下降到

31.9

基点 ， 反映了

该银行在积极管理信用 。

该行推出 “

Acceler8 2027

” ， 一个领导

银行迈向未来几年目标的全新策略 ， 包括雄心

勃勃的财务及业绩展望 、 扩大成长的重点领域

以及推进

ESG

的进展 。

提问 ：

2023

财年的总减值贷款 （

GIL

） 比

例 ， 从 去 年 的

1.86%

， 大 增

66

个 基 点 到

2.51%

。

贷款 、 预支和融资 （

LAF

） 信用减值规模

按 年 增 长

44.47%

， 从

2022

财年 的

8.5327

亿令吉增至

12.3

亿令吉 （年报第

226

页 ， 注

10

（

vii

） ） ， 主要是由于

LAF

扩展到制造 、

建筑 、 批发 、 零售贸易 、 餐馆和酒店以及居家

领域 。

a

） 为 什 么 产 生 如 此 巨 大 的

LAF

信 用 减

值 ？ 是否因冠病疫情期间的暂缓还贷援助到期

导致 ？ 这些

LAF

的可追讨或逆转程度如何 ？

b

） 消费者 、 中小企业与商业银行 ， 以及

企业和银行交易业务的个别

GIL

比例是多少 ？

ACO

集团 （

ACO

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年营业额上升

6%

至

1.325

亿令吉 ， 主要受到工业用户销售增加激励 。 处

理积压订单和疫情限制的取消也推动了增长 。

但是 ， 由于原料价格增加 ， 导致利润降低 。

受到行政开销增加 ， 净利减少到

570

万令

吉 。

尽管 面 对 挑 战 ， 集 团 的 财政 状 况 保 持 稳

健 ， 手持现金有

1970

万令吉 。

提问 ：

2023

财年逾期

61-90

天的贸易应

收款项 ， 从

2022

年的

56

万

8220

令吉增加到

107

万

3481

令吉 （年报第

113

页 ） 。

a

） 集团在收回逾期贸易应收款项面对什

么挑战 ？

b

） 构成以上逾期未偿贸易应收账款的客

户类别概况如何 ？

c

） 至今已回收了多少逾期的款项 ？

鹏达集团 （

PANTECH

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年收入创纪录新高 ， 主要

来自制造和贸易部门的推动 。

营业额超越

10

亿令吉 ， 录得

10.4

亿令

吉 ， 按年上升

38.11%

， 净利达到

1.1563

亿

令吉 ， 按年增

61.15%

。

制造部门凭借强劲的出口需求和产品结构

改善而蓬勃发展 ， 而贸易部门则受益于国内大

型油气项目 ， 以及行业活动的增加 。

提问 ： 贸易部门的改善 ， 可以归因于经历

了前几年的疲软之后 ， 行业活动的增加 ， 公司

在国内获得和供应大型油气项目的能力增强 。

强劲的需求反映在营业额增加上面 。 凭其

强大及全面的产品组合 ， 集团处于可以把握机

遇的有利地位 （年报第

21

页 ） 。

a

） 哪些项目或合同对推动收入增长发挥

了重要作用 ？

b

） 如何加强贸易部门在油气行业获取和

供应大型本地项目的能力 ？ 是否实施了任何具

体的策略或投资 ？

c

） 导致

2023

财年贸易部门利润小幅下降

有哪些因素 ？

2024

财年对该部门利润预期和

策略是什么 ？

马建屋 （

MBSB

） （股东特大）

简报 ： 特大寻求股东批准公司 ， 以

10.14

亿 令 吉 向 国 民 投 资 公 司 （

PNB

） 收 购

MIDF

100%

股权 ， 通过发行马建屋

10.5

亿新股 （每

股售价

96.5

仙 ） 进行 。

锦隆资源（

KMLOONG

）（股东大会）

简报 ：

2023

财年营业额增加

12%

至

19.1

亿令吉 ， 主要是原棕油和鲜果串 （

FFB

） 平均

售价上涨 ， 以及销量增加 。 税前盈利按年增加

20%

至

2.5244

亿令吉 ， 这是集团盈利首次超

越

2.5

亿令吉 。

管理层预测 ，

2024

年的

FFB

产量将按年

增加

15%

。

提问 ：

2023

财年的

FFB

产量增加了

6%

，

比预期的

15%

成长为低 。 同时 ， 每单位生产成

本 （原棕油每吨产量 ） 上涨了

29%

至

2150

令

吉 。

a

） 为何成长低于预期 ？

b

）

2024

财年预

期的每单位生产成本是多少 ？

益联控股 （

ATLAN

） （股东大会）

简 报 ：

2023

财 年 营 业 额 按 年 大 幅 增 加

48.3%

至

3.813

亿令吉 。 该集团因此转亏为

盈 ， 获得

2730

万令吉净利 ， 主要因为旗下免

税店全面恢复营业 、 客户订单增加 ， 以及汽车

业务所有工厂全面开工 。

提问 ： 在大马国际机场营运的几家航空公

司 ， 在提供免税和已付税产品 ， 购买的物品可

运送到机上座位或在选定的机场提取 。

a

） 集团的免税部门 ， 有在面对市场份额

大量流失给这些航空公司的问题吗 ？

b

） 对于这些竞争对手 ， 集团如何保护自

己的市场份额 ？

吉星 （

CRESNDO

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年表现不错 ， 全年营业额

为

2.157

亿令吉 ， 净利为

2450

万令吉 。 而

2022

财 年 的 营 收 为

2.171

亿 令 吉 ， 净 利 为

2150

万令吉 。

提问 ：

2023

财年未准备出售的已竣工产

业 库 存 达

2230

万 令 吉 ， 而

2022

年 则 为 零

（年报第

115

页 ） 。

a

） 请解释为什么产业已竣工 ， 但尚未准

备出售 。

b

） 准备何时推出这些库存 ？

c

） 这 些 产 业 价 值 有 多 少 ？ 属 于 什 么 种

类 ？

d

） 集团预测脱售时会面对什么困难吗 ？

PGF

资本 （

PGF

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年表现特别出色 ， 营业额

达 到

9110

万 令 吉 （

2022

财 年 ：

5760

万 令

吉 ） ， 是公司史上最高的营收 ， 因为它成功提

高绝缘产品的产量和销量 。

同时 ， 录得净利

1630

万令吉 ， 这是基于

营收增加 ， 以及产业土地估值减值回拨

1070

万令吉 。

提问 ： 玻璃纤维棉和相关产品 ：

存货已运至集团在澳洲新设立的仓库 ， 使

其能够加强本地客户服务 。

随着分销网络的改善 ， 集团预计该业务将

占 据 大 洋 洲 市 场 更 大 的 份 额 （ 年 报 第

16

页 ） 。

a

） 集团目前在澳洲仓库的储存容量是多

少 ？

b

） 使用整个仓库空间的效率如何 ？ 目前

的仓库空间使用率和

2024

年预期使用率是多

少 ？

c

） 当下在大洋洲的市占率是多少 ？ 未来

两年的目标是多少 ？

SC

建设 （

SCBUILD

） （股东大会）

简报 ：

2023

财年为期

18

个月的营业额 ，

从

335

万令吉减少到

247

万令吉 （

2022

财年

只有

12

个月 ） 。 同时 ， 其赚幅减少到

9.45%

（

2022

财年 ：

14.24%

） 。

结果 ， 公司蒙受亏损

399

万令吉 （

2022

财年

:

净亏

174

万令吉 ） 。

提问 ： 集团外包的内部审计功能成本是

1

万

6000

令吉 （年报第

69

页 ） 。

基 于 该 费 用 很 低 （ 大 约 每 个 月 支 出

888.88

令吉 ） ， 审计委员会如何确保外包的

审计有足够的涵盖和有效呢 ？ 期间发布了多少

份内部审计报告 ？ 涵盖了什么范围 ？

MSWG重点观察股东大会及特大

以下是本周小股东权益监管机构 （

MSWG

） 股东大会

/

特大的观察名单 ：

这里只简要的概括小股东权益监管机构所关注的重点 。 读者可以查询

MSWG

的网站 ，

www.mswg.org.my

， 以得到对公司所提呈的问题详情 。

随着市场快速发展 、 消费

者需求变化和技术进步， 对公

司长期成功来说 ， 董事部的更

新至关重要 。

确保不断引入新人才 、 多元化

的观点和新鲜技能到董事部 ， 对

于在今天多变的商业环境中保持

敏捷和不落后于他人至关重要 。

本地已经有规定来强制董事部

定期换血 。 例如 ，

2016

年 《公司

法 》 规定 ， 公司董事中应有三分

之一的人员每年退任并寻求重新

选举 。

该法案进一步规定 ， 每年应该

退任的董事 ， 是自上次选举以来

任职时间最长的董事 。

所有在大马交易所上市的公司

都严格遵守这一要求 ， 大多数董

事每隔不超过三年重新竞选 。

有本地公司每年竞选

然而 ， 有 些 上 市 公 司 更 进 一

步 ， 要 求 每 位 董 事 每 年 重 新 竞

选 ， 在本地实属罕见 。 英国是采

纳这一做法的国家之一 （见侧边

栏 ） 。

根据

MSWG

的观察 ， 至少有两

家相互关联的上市公司多年来采

取了这样的做法 。 我们对此表示

赞赏 。

在最近召开的股东大会上 ， 有

人询问为什么要采取这种做法 ，

其 中 一 家 上 市 公 司 的 主 席 解 释

说 ， 这样做可以让股东每年评估

每位董事的表现 。 他补充说 ， 这

样做也提高了该公司的企业监管

水平 。

自

2019

年起 ， 这家大型金融

服 务 提 供 商 （市 值 超 过

20

亿 令

吉 ） 提议每年在其股东大会上重新

选举所有董事 ， 其关联公司更是

在两年前就这么做了 。 每年重新

选举的要求被确立在他们的董事

部章程中 。

倡导者认为 ， 每年重新选举赋

予股东更大的权利 ， 通过选择董

事来规划公司的未来 。 这也培养

了董事的责任感 。

这种方法使股东能够积极地讨

论每年董事的表现 。 如果认为董

事的表现不尽如人意 ， 股东可以

行 使 投 票 权 来 反 对 该 董 事 的 连

任 。

如果股东们能够集结超过半数

的投票 ， 他们将有能力罢免表现

不佳的董事 。 这种罢免是有可能

的 ， 特别是在具有碎片化和分散

持股结构的公司中 ， 即没有单一

主要股东或实体持有公司大部分

股份 。 这也将成为一种小股东维

权的形式 。

通过要求董事每年重新竞选 ，

公司减少了原任董事固步自封和

自满的风险 ， 同时促进独立性 ，

减少利益冲突的风险 。

同样 ， 由于市场条件 、 监管变

化或其他外部因素 ， 公司战略和

重点可能会迅速改变 。 每年重新

选举使得董事部能够调整其成员

组成 ， 以适应公司不断发展的需

求 。 它还为董事部带来新的观点

和技能 ， 增强了思想和技能多样

性 。

前线把关

林欣雅

小股东权益监管机构

（

MSWG

）

企业监管部门经理

●

小股东权益监管机构持有文中提及公司

少数股额 。

●

本栏简报与内容版权属小股东权益监管

机构 ， 所表达的意见是采自大众媒体 。

●

我们将尽力确保所发布的资讯准确及最

新 ， 但不担保信息和意见的精确和完整 。

●

内含资讯和意见仅供参考 ， 并非买卖建

议 ， 或认购相关证券 、 投资或其他金融工

具的认购邀约 。

更多详情可查询 ：

www.mswg.org.my

欢迎回馈意见 ：

mswg.ceo@mswg.org.my

免责声明

所有在大马交易所上市的公司都严格遵守这一要求 ， 大多数董事每隔不

超过三年重新竞选 。

仍具争议忧影响公司

？
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